



GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN DE CUMBRES (GRIC)
Tercera Reunión Ordinaria de 2023
30 de octubre de 2023
Washington, D. C.
(formato híbrido)

OEA/Ser.E
GRIC/O.3/inf.29/23
11 noviembre 2023
Original: inglés

PALABRAS DE BIENVENIDA DEL PRESIDENTE DEL GRIC

*(Embajador Francisco Mora,
Coordinador Nacional de Estados Unidos para el Proceso de Cumbres)*

Buenas tardes, señor Secretario General Almagro, coordinadores nacionales de Cumbres, distinguidos delegados, representantes de las instituciones integrantes del Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres, representantes de la sociedad civil y de los actores sociales, y la Secretaría de Cumbres:

Gracias por su participación en esta Tercera Reunión Ordinaria de 2023 del Grupo de Revisión de la Implementación de Cumbres.

Me complace darles la bienvenida en mi calidad de Coordinador Nacional de Estados Unidos para el proceso de Cumbres.

En ésta que probablemente será la última reunión que preside Estados Unidos en el GRIC, me permito expresarles mi agradecimiento por el compromiso y la participación demostrados por todas las delegaciones y coordinadores nacionales a lo largo de todas las fases de la Novena Cumbre.

Su dedicación ha sido decisiva para nuestros esfuerzos antes, durante y después de la Cumbre. De manera muy especial quisiera agradecer a Perú por haber ejercido la Vicepresidencia. Ha sido un honor aprovechar el legado de la Octava Cumbre y, con ello, asegurar que nuestros Gobiernos continúen trabajando para combatir la corrupción y reforzar la gobernabilidad democrática en nuestro Hemisferio. Aprovecho la oportunidad también para agradecer a las delegaciones que encabezaron los grupos de trabajo encargados de negociar los cinco compromisos que adoptaron nuestros líderes en Los Ángeles y a los grupos técnicos ad hoc por su participación en la implementación de esos compromisos. Todos ustedes han desempeñado un papel crucial en la configuración de nuestros debates y recomendaciones políticas.

Los grupos técnicos ad hoc sobre salud y resiliencia, energía, transformación digital, gobierno democrático y clima nos han permitido poner en práctica la ambiciosa agenda que nuestros líderes se comprometieron a abordar en todo el continente.

Esta tarde hablaremos de las actividades que se están realizando para poner en práctica los mandatos que se aprobaron en Los Ángeles el pasado mes de junio.

Contaremos también con una presentación del Coordinador Nacional de Cumbres de República Dominicana, que pronto asumirá la presidencia del proceso de Cumbres.

Estados Unidos aguarda con interés el poder trabajar con cada una de las delegaciones en la Vicepresidencia del proceso de Cumbres, para continuar nuestro trabajo de implementación de los resultados de la Novena Cumbre, al tiempo que aunamos esfuerzos para apoyar a República Dominicana como presidente entrante de la Décima Cumbre.

Asimismo, aprovecho la oportunidad para agradecer a las instituciones integrantes del Grupo de Trabajo Conjunto de Cumbres por sus inestimables aportaciones. Su experiencia y dedicación han sido decisivas para facilitar una participación más amplia y eficaz en el proceso de Cumbres.

El espíritu de colaboración y el compromiso que han mostrado las delegaciones, las partes interesadas y las instituciones integrantes del GTCC han sido un ejemplo notable del impacto positivo que puede lograrse cuando unimos esfuerzos. Espero que sigamos colaborando para alcanzar nuestros objetivos comunes.

Quiero agradecer particularmente a los representantes de la sociedad civil, del sector privado y de la juventud por su apoyo constante y por acompañarnos hoy para compartir recomendaciones y comentarios.

Su participación activa, sus valiosos puntos de vista y su dedicación al proceso de Cumbres han contribuido a enriquecer nuestros debates y políticas. Las perspectivas tan diversas que aportan al diálogo contribuyen a garantizar que nuestras iniciativas sean más integradoras y representativas de nuestras comunidades y a que el proceso de Cumbres responda a las necesidades de los pueblos de las Américas.

Su dedicación al fomento de un cambio positivo en las Américas ha sido la piedra angular de los logros de la Cumbre. Esperamos seguir colaborando y dialogando con las partes interesadas en la consecución de nuestros objetivos comunes, así como también apoyando a República Dominicana en la preparación de la Décima Cumbre.

Agradezco asimismo a la Secretaría de Cumbres por su inestimable apoyo a lo largo de todo este proceso. La labor de la Secretaría permitió que las distintas etapas de la Cumbre se desarrollaran con fluidez, lo cual sirvió de base para el éxito de nuestros esfuerzos comunes.

Por último, reitero mi agradecimiento a los Gobiernos y partes interesadas por su dedicación y espíritu de colaboración al proceso de Cumbres. Para Estados Unidos ha sido un verdadero placer encabezar los trabajos del GRIC.